
ひばりヶ丘駅北口

田無庁舎入口ディスプレイ GIGAスクール

柳沢図書館・柳沢公民館

田無駅前喫煙所

問　ひばりヶ丘駅が「本当に住みや
すい街大賞2022シニアランキン
グ」第１位になった。西武鉄道との
連携について、市内５駅のホームド
アの整備、西武新宿線の東西線乗入
れ、田無駅南口、市内新駅構想等は
現状どうなっているか。
答　１日の利用者数が10万人に満
たない駅へのホームドアの整備につ
いて国等の関係機関で調整を図りな
がら検討を行うと聞いている。市と
しては多摩北部都市広域行政圏協議
会を通して西武鉄道に対して、ホー
ムドアの整備等の推進について要請
を行っている。東京都の鉄道駅バリ
アフリーに関する優先整備の考え方
などを踏まえ、市内５駅へのホーム
ドアの整備に向けて西武鉄道と連携
を図っていきたいと考えている。東
京メトロ東西線と新宿線との相互乗

り入れついては、具体的な情報はな
い。旧田無市の都市ビジョン構想に
おける新駅については、平成16年
に西東京市都市計画マスタープラン
を策定した際に超長期的な課題であ
ると整理した上でその位置づけは継
承していない。地域の要望により新
駅を造る場合は、一般的には設置に
かかる費用は全て地元自治体が負担
するということで伺っている。

問　ＧＩＧＡスクールのタブレット
の家庭での利用についてルールを作
るべきだと考えるが見解を問う。
答　学校や保護者等を交えた懇談会
を開催して、タブレットの使い方や
子どもたちをどのように育てていく
かについて意見交流をする機会を設
ける予定である。
意見　子どものインターネット依存
が社会問題化している。ある中学生
の保護者から「学校のタブレットで
子どもが長時間動画ばかりを観てい
て家庭学習が疎かになっている。視
力の低下も気になっている。」と相
談を受けた。学校が貸与したタブレ
ットは、教育委員会が家庭での利用
のルールについて積極的に関与すべ
きである。学校・児童生徒・保護者
３者での合意を前提に、タブレット
を利用できる時間帯を制限したり、

タブレットを自宅に持ち帰るかどう
かを選択できるようにするなど検討
をすべきだと考える。以上を意見交
流会に提案することを希望する。

その他の質問
◇住民投票と地方参政権について
◇生涯学習の体制について
◇施設別行政コストの算定について
◇ＳＮＳを利用した道路の通報シス
テムについて

問　西東京市と田無警察署が、特殊
詐欺撲滅宣言を発した。この宣言に
より、どの様な取組が出来るのか。
答　撲滅宣言に合わせて、特殊詐欺
被害防止動画を作成し公開した。
問　特殊詐欺抑止に有効である自動
通話録音機だが、都の補助が無くな
ると聞いている。給付は、どの様な
形となるのかを問う。
答　都の補助が無くなった場合、消
費者庁の制度を活用し、特にリスク
の高い市民に設置出来るよう、田無
警察へも配布する。
問　ひばりヶ丘駅北口の交通ネット
ワークにとって重要な都市計画道路
３・４・13号線の進捗状況と道路整
備による効果を問う。
答　現在、東京都は事業用地取得に
向け用地交渉を進めており、新座市
は用地交渉に向けた準備を進めてい

る。この道路が整備されることによ
り、東西方向の交通ネットワークが
強化され、公共交通空白地域・不便
地域解消の可能性も高い。
問　都市計画道路整備後には、以前
はなバスの運行を検討するとの答弁
があったが、考えを問う。
答　道路整備完了後、まずは路線バ
スの誘致を行った上で、必要に応じ
てはなバスの運行を検討する。

市の各種計画について
問　コロナ禍で保谷庁舎建物、旧市
民会館の解体が１年延期した。また
各種計画の策定に住民参加が求めら
れているが、コロナ禍で市民意見の
聴取が困難な状況であった。新たな
意見聴取方法を検討すべきだ。
答　意見聴取の方法や、職員自ら市
民の輪に入るなど工夫していきたい。

電子書籍について
問　令和２年第２回の一般質問でも
提案した。電子図書は休館日、夜間
も利用でき読み上げ機能などもある。
利便性向上のためにも早急に導入す
べきだ。現在の検討状況は。
答　電子書籍導入自治体のアンケー
トを分析し、調査研究を進めていく。

福祉避難所について
問　２次避難所としてではなく、一
般の避難所同様に直接避難する仕組

みが必要だ。大切なのは高齢者や障
がい者が自ら避難したい場所を自分
で決められることだ。早急に検討せ
よ。
答　市民の安心安全に資するか検討
していく。

その他質問項目
◇柳沢公民館の改修について
◇障がい者福祉施策について
◇産業振興について
◇公園行政について

問　市内の感染状況、接種率、３回
目の接種予約に関する状況を伺う。
答　感染者数は８月第２週の 399
人をピークに 11月３週目以降１名。
２回目接種率は 12 月６日現在、12
歳以上対象者で 84％、高齢者で 92
％。３回目は原則８ヶ月目に合わせ
接種券を郵送。電話予約等も拡大し
ている。
問　旧保谷庁舎解体時に日本救助犬
協会の訓練が行われた。状況は。
答　20 頭以上が参加し、警察警備
犬等と合同で普段できない訓練を実
施。感謝状も頂き、今後も協力して
いく。
問　近隣で本市のみ各駅の喫煙所が
閉鎖中だ。ポイ捨て、マナー違反も
散見される。今後の対策は。
答　コロナ対策で４月末から閉鎖中。
街の美化を進める市民会議の意見・

喫煙者と非喫煙者の立場を考慮し、
検討し直す。
意見　完全分煙ができる施設の建設
を早急に望む。また、民有地での喫
煙所の整備等も検討して欲しい。
問　最近悪質な訪問販売やチラシの
配布があると見聞きする。対応は。
答　雨どい交換や屋根の修理等のト
ラブル報告が多い。ホームページ等
で注意喚起をしている。
意見　目立つ市内循環の青パト等で
の注意喚起を行って欲しい。

立地適正化計画と用途地域見直し
問　計画策定のメリットは。
答　位置付けることで国の財政支援
や都市計画税の充当が認められる。
問　計画策定の令和５年に向け、用
途地域の変更はどのようになるか。
答　都市計画道路沿道と低層住居専
用地域の建蔽率、容積率の見直しを
検討する。
意見　一種住専に関して 50 の 100
と統一的な検討をしていただきたい。
新座市側の図書館利用負担金

問　利用実態に見合う負担金支払い
を新座市に求めるべき。交渉状況は。
答　物件費等1,088万9,000円と算出
し負担金の変更を二度に渡り申し入
れた。負担金変更はしないとの回答。
問　新座市の回答には「これまでの
額での利用継続がならない場合は、
連携協力に影響が及ぶ」などと記載

されている。本市の税金を使って、
新座市に図書貸出業務を行っている。
来年度以降どのように対応するのか。
答　新座市の対応によって考える。
商店会イベント補助率見直しを

問　コロナ禍においてイベント開催
が難しい状況が続いてきた。時限的
でよいので来年度イベント補助率の
引上げを行い起爆剤とすべきである。
答　意見交換を行い支援に努める。

ひばりヶ丘駅は住み易さ１位！西武新宿線の
東西線乗入れ、田無駅南口、市内新駅構想は？

ＧＩＧＡスクールのタブレット
家庭での利用についてルールを！

自由民主党西東京市議団　坂井　かずひこ 自由民主党西東京市議団　冨永　雄二

特殊詐欺撲滅宣言と
ひばりヶ丘駅周辺のまちづくりについて

ウィズコロナ、ポストコロナ後のまちづくり
未来に向けての制度をつくる！

自由民主党西東京市議団　田中　のりあき 自由民主党西東京市議団　酒井　ごう一郎

用途地域の変更と都市計画税の有効利用を
新座市には適正な利用負担金を求めよ！！

コロナ対策、公共施設解体時の有効利用、
駅の喫煙所、訪問販売・チラシについて　他

自由民主党西東京市議団　小林　たつや 自由民主党西東京市議団　稲垣　裕二
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